

Secretaría de Prensa

DISCURSO DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,  
D. PATRICIO AYLWIN AZOCAR, EN INAUGURACION DE INTERNADO  
DEL LICEO POLIVALENTE DE SAN CLEMENTE

SAN CLEMENTE, 26 de Marzo de 1993.

Amigas y amigos:

Muy breves palabras para expresarles, en primer lugar, mi satisfacción de estar aquí. Acojo con mucha alegría este recibimiento tan cordial que el señor Alcalde, en nombre de ustedes, me ha hecho, y recibo sus palabras sobre las tareas que se están realizando acá en la comuna de San Clemente, sobre el espíritu que mueve a la comunidad San Clementina para superarse y resolver sus problemas y alcanzar una vida mejor, como un aliciente en mi tarea de gobernante.

Este paso de haber convertido este Liceo de Humanista-Científico en Polivalente, que habilita a sus alumnos para aprender formas de trabajo vinculadas a la actividad propia de la región, que es la agricultura, y la creación de este internado, que permite a los estudiantes que vienen de lugares apartados de esta extensa comuna poder cursar sus estudios, teniendo un hogar donde vivir, constituyen sin duda adelantos importantes para el progreso de los habitantes de San Clemente.

Yo hago mías todas las palabras que acaba de expresar el señor Ministro subrogante de Educación, Raúl Allard, sobre la tarea que tienen profesores y estudiantes en relación al buen aprovechamiento de estos recursos.

La aspiración mayor, y me dirijo especialmente a ustedes, jóvenes estudiantes, la aspiración mayor de todo padre es que sus hijos sean mejores que los padres, tengan mejor vida que sus padres, lleguen más lejos, sean más capaces, sean más preparados,

sean más buenos, y esa aspiración sólo se puede conseguir sobre la base fundamental de la educación. La educación es el instrumento fundamental para el progreso de los países. Esto ha sido así a lo largo de la historia y lo es cada día más en nuestro mundo moderno: el que sabe más, el que aguza más su inteligencia, el que desarrolla más sus capacidades, ese tiene mejores posibilidades en la vida, no sólo para sí y para su familia, sino para ayudar a construir una sociedad mejor.

Y un país tendrá tantas más posibilidades de progreso y bienestar para toda su gente, en la medida en que forme con una buena educación a sus juventudes. De allí la importancia que tiene este esfuerzo que estamos realizando.

El señor Alcalde me ha planteado con mucha franqueza otros problemas que preocupan a la comunidad de San Clemente. Le encuentro toda la razón al aspirar a tener un consultorio de salud que físicamente cumpla las condiciones adecuadas para prestar sus servicios y que cuente con un equipo médico y de funcionarios suficiente y eficiente para servir las necesidades de la población de esta poblada comuna.

No estoy en situación de hacer una promesa, en cuanto a una fecha para la construcción de ese consultorio, porque es un programa muy vasto el que tenemos a lo largo de todo el país para satisfacer esta necesidad fundamental de la atención primaria de salud que aflige a los habitantes de uno a otro extremo del territorio nacional: yo sólo les puedo decir, tomo nota de este requerimiento y hablaré con el Ministro de Salud y las autoridades pertinentes para incluir, en los programas de construcción de nuevos, o ampliación y mejoramiento de consultorios que se están desarrollando y que en esta región han beneficiado, según lo dije ayer, 7 consultorios a lo largo de la región, aparte de 12 ó 15 postas rurales, en la medida en que sea posible le trataremos de dar la prioridad que corresponda para que San Clemente también goce de ese beneficio.

Tomo también nota de la necesidad, que yo mismo he comprobado, de reparar o reconstruir el pavimento entre San Clemente y Talca, que data ya de bastantes años, se me ocurre que más de dos decenios, y que indudablemente está requiriendo una reparación o un mejoramiento efectivo, o una reconstrucción. Le traspaso la petición al señor Ministro de Obras Públicas aquí presente, para que contemple las posibilidades de darle prioridad en los programas -también tan vastos a lo largo de todo el país, y en los cuales también esta región no ha sido olvidada, sino que ha tenido un tratamiento preferente- para atender la necesidad de los habitantes de tener buenos caminos para transitar ellos y para transportar sus productos en buenas condiciones.

Termino diciéndoles, gracias por su recibimiento, felicitaciones por el nuevo Liceo y por el nuevo internado, y mi

anhelo de que sigamos trabajando juntos, con el dinamismo que demuestra el señor Alcalde, que espero que sea acompañado en su tarea por todos los concejales de la comuna, en su esfuerzo de satisfacer las necesidades de los habitantes de la comuna, en una acción integrada de la comunidad, en tantas obras de bien común que se puedan realizar. Hay que entenderlo bien: el progreso de las naciones no es sólo obra de los gobiernos; es obra del pueblo completo. El progreso de una comuna no es obra sólo del gobierno nacional, regional o comunal; es obra de los habitantes de la comuna, que tienen que cooperar.

Aquí el señor Ministro subrogante de Educación ha señalado una tarea importante: la constitución de equipos, constituidos por profesores, por alumnos y por padres de familia, para luchar contra el flagelo del alcoholismo y de la drogadicción, para crear conciencia en las nuevas generaciones para que se defiendan de esas desviaciones. Hay ahí una tarea. En el progreso comunal hay otra tarea. Todos tenemos que hacerlo sobre la base del esfuerzo conjunto, y si todos colaboramos solidariamente vamos a ir conquistando mayor bienestar para nuestras familias y mayor progreso para nuestro Chile.

Muchas gracias.

\* \* \* \* \*

SAN CLEMENTE, 26 de Marzo de 1993.

MLS/EMS.